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MATUTINA RADIO 
Viernes 05 de Octubre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

 
POLÍTICA 
Existe una solicitud de juicio político en contra del Presidente del Tribunal de lo Contencioso 
Administrativo, Eugenio Castellanos, por diversas irregularidades, como ser juez y parte en 
diversos juicios, además de que ha destruido documentación sin previa autorización, afirmó el 
diputado Marco Antonio León. (NC) 
 
Cabeza. Las autoridades judiciales del Estado de Guanajuato, deben mantenerse al margen de los 
asuntos de  Querétaro, una vez que mandaron un escrito en apoyo a la ratificación de Eugenio 
Castellanos Malo, Titular del Tribunal de lo Contencioso Administrativo en el Estado, dijo el 
Diputado Marco Antonio León Hernández.  (El) 
 
Existe complicidad por parte de la contraloría para que las autoridades federales resuelvan a favor 
de los acusados en las irregularidades de la construcción del CRIQ, sentenció Marco Antonio 
León. (NC) 
 
Luego de que algunas voces en la legislatura señalaron que se investigaría la administración de 
Ignacio Loyola Vera, el Secretario de gobierno Alfredo Botello Montes afirmó que el ex 
gobernador es su amigo y realizó su función con honestidad. (NC) 
 
9 militantes del PAN, fueron los que enviaron sus propuestas para la reforma de los estatutos del 
Comité Directivo Municipal de  Querétaro, informó Ismael Becerra, Presidente de este comité. (EL)  
 
Cabeza. El comité directivo municipal del PAN, entregó nueve propuestas al Comité Ejecutivo 
Nacional para reformar sus estatutos, informó el líder queretano, Ismael Becerra. (NC) 
 
El viernes, sábado y domingo, se darán a conocer las planillas que competirán en la elección de 
los nuevos dirigentes del PRI en los Municipios de Colón, Tequisquiapan y Amealco; esto, después 
de publicar las convocatorias para el registro, informo el Secretario de Organización del Comité 
Ejecutivo Estatal del PRI, Eric Osornio Medina. (EL) 
 
Después de que 25 estados han aprobado la reforma electoral y con el fin de tener mayor equidad 
en los procesos electorales, Pablo Héctor González Loyola Pérez, Dirigente Estatal del PRD, dijo 



que es necesario iniciar en  Querétaro una Reforma Política Electoral, modificando la Constitución 
Política en el Estado. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Las observaciones realizadas a las cuentas públicas de la CEA, por 83 mdp, deben ser 
solventadas por el vocal ejecutivo, antes de 10 ó 12 semanas, pues de acuerdo al diputado 
Ricardo Martínez Rojas, Presidente de la comisión de hacienda, puede tratarse de errores y no se 
podría hablar aún de desvíos. (NC) 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Ayer por la tarde, el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi, en 
representación del gobernador, entregó el premio estatal de exportación 2007. Señaló que en un 
12.7% se incrementaron las exportaciones de la entidad. (NC) 
 
Están avanzadas las gestiones para la obtención de fondos adicionales para 7 Universidades 
públicas de México entre las que se encuentra la Universidad Autónoma de Querétaro, aseguró el 
rector de esta casa de estudios Raúl Iturralde Olvera. (EL)  
 
Querétaro es el tercer Estado en generar el mayor número de empleos; hasta  el mes de agosto se 
generaron 24 mil, señaló el titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, Renato López 
Otamendi. (NC) 
 
Se llevará a cabo la expo industrial 2007, del 10 al12 de octubre, en la que se le brindará a los 
industriales del Estado la oportunidad de canalizar vínculos comerciales, con las empresas más 
importantes de México, aseguro Renato López Otamendi, Secretario de Desarrollo Sustentable. 
(EL) 
 
Del 10 al 12 de octubre en el Eco centro expositor se realizará por décima ocasión la Expo 
Industrial Querétaro 2007 en la que habrá la participación de más de 50 empresas ancla, anunció 
Renato López Otamendi. (NC) 
 
Entrevista. Antonio Castillo, delegado de la CONDUSEF, comenta que buscan promover una 
cultura para que la gente sepa usar los productos y servicios financieros, además de ayudar a 
dirimir, en primera instancia, los conflictos entre instituciones y usuarios. El problema es que los 
contratos de los bancos no son equitativos y todo tiende a proteger a las instituciones; sin 
embargo, hoy tenemos la posibilidad de reclamar y proponer  cláusulas, gracias a una reforma de 
junio pasado.  En cuanto a la clonación de tarjetas, como en el reciente caso de Banorte, la 
institución si comprueba que fue una clonación, hace el abono correspondiente; sin embargo, si no 
responde, la CONDUSEF interviene. En este caso específico, Banorte bloqueó muchas tarjetas en 
forma preventiva y abonó lo que se sustrajo a los afectados. De las quejas que reciben, el 45% es 
del sector bancario, 42% es por las afores, pero en este caso, sobre todo por falta de información. 
Sugiere entrar a www.condusef.gob.mx donde hay una calculadora de fondos en las diferentes 
Afores. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
En sesión solemne, la legislatura local celebró los 180 años de tradición jurídica, en la facultad de 
derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro. Se entregaron 77 reconocimientos a diversas 
personalidades políticas y judiciales y se develó una placa conmemorativa en la propia facultad. 
(NC) 
 
El apoyo que se le brinda a la Universidad Autónoma de Querétaro, redundará en el beneficio de la 
sociedad y de México, comentó Francisco Garrido, en la celebración de la sesión parlamentaria 
en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro, con motivo de sus 180 
aniversario. (EL) 



 
Será hasta el martes de la semana que entra, cuando la Universidad Autónoma de Querétaro 
conozca la cantidad de recursos que la federación aportará para enfrentar su crisis financiera, 
informó el rector Raúl Iturralde Olvera. (NC, TVA) 
 
Vistazo Ciudadano desde la escuela secundaria José Clemente Orosco, del municipio de 
Corregidora, donde todos los alumnos bajan por una vereda. Una alumna comenta que es muy 
peligroso este camino y que hay necesidad de que abran otra puerta detrás de la escuela. Un 
padre de familia, comenta que ya pidieron a las autoridades de la escuela que hagan otra puerta 
para más seguridad de los niños. Este problema tiene años pero el detalle es que no se puede 
hacer nada. El 60% de los alumnos vienen por la entrada de la escuela, pero el otro porcentaje por 
el camino de los Olvera. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Entrevista. José Hernández Pérez, Párroco en Nuestra Señora de la Paz, en la colonia Satélite y 
Director espiritual diocesano de la adoración nocturna mexicana, comenta que los que tienen fe en 
el Señor estarán contentos porque el 12 de octubre, a las 11 de la mañana, el Templo de Las 
Carmelitas será Templo expiatorio donde todo el día y todo el año se estará adorando al 
Santísimo. Se ofrecerá el sacramento de confesión, eucaristías, se adorará toda la noche y habrá 
seguridad. El Templo de Carmelitas está en Balvanera y Ocampo; es un templo muy abandonado 
pero tiene su propia historia y ahora será Templo expiatorio. El señor Obispo Mario de Gasperín 
estará  a la cabeza de este evento,. Se le pide a los fieles que asistan, porque este es un 
acontecimiento excepcional, es el primero de esta naturaleza.   (EL) 
 
Vía Telefónica. Ana Yolanda López, Presidenta de Libre Acceso, comenta que los ingenieros de 
CIDESI han aceptado arreglar la silla de ruedas eléctrica de Gustavo Martínez y que además ellos 
le ayudaron a montar la grúa en su carro. El ingeniero José Manuel Andrade Lugo, dice que el 
compromiso será entregar la silla de ruedas en buen estado. (EL)  
 

MUNICIPIOS 
Graves son los daños que causa el graffiti en la ciudad, afirmó el Secretario de desarrollo social 
municipal, Carlos Treviño, quien dijo, debido a esto se darán pláticas a jóvenes para convertir en 
arte lo que ahora es vandalismo. (NC) 
 
Entrevista. Manuel González Valle, edil capitalino, comenta que informó a la ciudadanía el 
recuento de lo que se ha hecho pero también informó que se va hacer a lo largo de lo que falta de 
la administración. La ciudad de  Querétaro ha crecido de manera importante. Hay que reconocer 
que el recurso es de la gente y no de ellosy por eso tratan de poner este recurso donde más hace 
falta. Otro compromiso fue modernizar las vialidades y se ha trabajado pero en un año no se puede 
terminar todo. Si el ciudadano no da sus contribuciones, el apoyo de la gente que trabaja en los 
municipios, no se pudiera tener todos estos logros. La ciudad es grande y falta todavía mucho que 
trabajar. Hoy por hoy todo lo que se ha logrado es gracias a los ciudadanos. Ahorita lo que viene 
es un año muy interesante porque se tienen proyectos nuevos, como generar un micro parque. 
Hay retraso, pero hay el proyecto de más guarderías; espera que todo se vaya consolidando. (EL) 
Entrevista. Ángel Herrera García, Titular de la Auditoria Superior de Fiscalización en el Municipio 
de Querétaro, comenta que viene la obligación por parte de los funcionarios de rendir su 
manifestación de bienes. Hay tres tipos de manifestaciones como son, iniciales, finales y anuales. 
La obligación es para jefes de departamento hasta Presidentes, seguridad pública, cajeros, 
servicios municipales, inspectores, mil 560 funcionarios. En los últimos años, siempre se acarrea 
gente para que presente su ejercicio, la meta es que se termine a tiempo, hay que tener cultura 
para ser responsable en este sentido. Si un funcionario público no cumple, hay una sanción de 15 
a 60 días de salario integrado. Hoy en día se puede hacer este servicio, vía internet. 
Afortunadamente se estudió mucho este caso, y es auto dictable, quiere decir que no puedes pasar 
a otra hoja, sí en la hoja pasada está mal. El sistema te va diciendo dónde estás mal, además de 
que lo puedes continuar día tras día, se guarda la información y puedes seguir trabajando. La 



semana que entra habrá en el centro cívico, módulos para que la gente acuda a llenar sus 
formatos. El enriquecimiento ilícito se puede detectar, con la información que el servidor público 
proporcione. Esto es que no puede tener más incrementos de lo que puede tener en base a su 
salario. Cuando se identifica una desviación, se hacen los señalamientos a la secretaria 
correspondiente, para que reparen el daño. Afortunadamente los resultados han sido muy 
favorables. En 6 años consecutivos que lleva funcionando esta dependencia, no se ha detectado 
enriquecimiento en ningún caso. Hay diferentes tipos de auditoría, pero la que la gente conoce es 
la contable. La obligación es rendirle cuentas a la ciudadanía y hacerlo de manera transparente. 
(EL)  
 
En el Fraccionamiento Hacienda La Gloria, se construyó una caseta de ventas sin cambio de uso 
de suelo y en terreno del Municipio. Pero apenas ayer se pasó el dictamen a la Comisión de 
Hacienda, para aprobar una obra que ya está construida, señalo Eric Osornio Medina, Regidor 
del Municipio de  Querétaro, por parte de la fracción priísta. (EL) 
 
Cabeza. En el Municipio de El Marqués, se trabaja por llevar a las comunidades espectáculos 
culturales de primer nivel, que sólo se presentaban en la ciudad de  Querétaro, como la 
presentación de la banda argentina, Tangueto y la tercera reseña internacional de Folclor, informo 
Belén Robles, Secretario de Desarrollo Humano del Municipio. (EL) 
 
Cabeza. Se recibieron ya 800 solicitudes para ingresar al programa “piso firme”, en el Municipio de 
El Marqués, que consiste en poner el piso a los hogares de las familias que más lo necesitan, 
según lo informó Alberto Zamorano, Director de Concertación Social de aquel municipio. (EL) 
 
Habitantes del municipio de Amealco exigen al Presidente municipal Javier Cajiga, la reinstalación 
de dos instructores del gimnasio municipal, tras de que fueron destituidos. La autoridad afirma que 
los instructores no pusieron de su parte para una sana relación y ya designó a dos nuevos 
instructores. (NC) 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
Es necesario que el municipio de Querétaro continúe con la recolección de pilas, a fin de evitar que 
estas contaminen los mantos acuíferos, señaló el regidor del PVEM, Israel Chávez Pozas, tras 
informar que él continuará recibiendo las pilas en su oficina del centro cívico. (NC) 
 

AGRICULTURA 
Con una bolsa de 7 mdp, cuenta la Secretario de Desarrollo Agropecuario para apoyos a 
productores que tengan posibles afectaciones por las heladas, anunció Héctor Lugo Chávez. (NC) 
 
Cabeza. Cerca de 2 mdp del programa Alianza contigo, entregó la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario para la modernización del sistema de riego, que beneficiará a aproximadamente 500 
productores de San Juan del Río y Pedro Escobedo. (NC) 
 
Renato López Otamendi, Secretario de Desarrollo Sustentable, aseguró que se han registrado 
más de 100 mil empleos formales en lo que va de la administración y aunque la tierra sigue siendo 
un reto, con los proyectos productivos por parte de la SEDESU se ha beneficiado a 22 mil 
personas. (EL) 
 
Aún no se tienen pistas de la persona que dejó un portafolio, con una presunta bomba, el domingo 
pasado en las afueras de la Unidad Deportiva del Pueblito, informó Juan Martín Granados Torres, 
Procurador General de Justicia en  Querétaro. (EL) 
 



JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La Procuraduría General de Justicia investigará al personal del Bancomer asaltado hace unos días 
pues su retrazo en reportar el ilícito facilitó la impunidad de los delincuentes, señaló Juan Martín 
Granados Torres. (NC) 
 
El ministerio público, podría iniciar una investigación por encubrimiento a la Institución Bancaria 
que fue asaltada el lunes pasado en la capital queretana. Así lo informó el Procurador General de 
Justicia, Juan Martín Granados Torres. (EL) 
 
La Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Querétaro y los Bancos establecidos en 
Querétaro estrechan lazos, para tener una respuesta más pronta ante emergencias, indicó el titular 
de la dependencia, Amadeo Valladares. (NC) 
 
Cabeza. Ayer hubo una reunión importante con el Secretario de Seguridad Pública Municipal 
Amadeo Valladares Álvarez. Se reunió con representantes de al menos ocho instituciones 
bancarias en la ciudad de  Querétaro. (EL) 
 
Los elementos de la PIM que fueron amagados y encajuelados, podrían ser sancionados por no 
seguir el procedimiento adecuado para las revisiones, señaló el Procurador Juan Martín 
Granados Torres. (NC) 
 
Cabeza. Con el objetivo de compartir experiencias para lograr una procuración transparente, eficaz 
y eficiente, se llevo a cabo en  Querétaro, la primera reunión de los órganos de control interno de 
las procuradurías de la zona, centro occidente. (EL) 
 
Se está trabajando en un grupo especializado de respuesta inmediata para reforzar la seguridad en 
el Penal de San José el Alto, aseguró Felipe Urbiola Ledesma, Sub Secretario de Gobierno. (EL) 
 
 


